

*Le Conseil de Vie Sociale,  
Placer le résident au coeur du dispositif  
d'accueil en Marpa*



## Améliorer les conditions de vie des seniors en les impliquant dans le processus de décision des orientations de la Marpa...

Le Conseil de Vie Sociale (CVS), instance légale et obligatoire, créée par la loi du 2 janvier 2002 et complétée par le Décret du 25 avril 2022, vise à renforcer la participation des résidents et de leur famille au sein des établissements d'accueil des seniors.

Son objectif est d'associer la personne accueillie et l'ensemble des parties prenantes de la Marpa afin d'améliorer les conditions de vie des résidents, en prenant en compte leurs besoins.

Le CVS donne son avis et fait des propositions sur tout ce qui concerne la vie de l'établissement, son organisation au quotidien, les activités, l'animation, les services proposés, les projets de travaux et d'équipement...

Les sujets sont divers et spécifiques à chaque Marpa.



Le CVS en pratique dans nos maisons...

Le CVS est composé à minima de deux résidents, d'un représentant des familles, de membres de l'organisme de gestion et de l'équipe salariée de la maison. Il se réunit au moins trois fois par an. S'il répond à un certain formalisme (invitations et comptes-rendus écrits, règlement intérieur...), il est avant tout un outil d'expression et d'information au service des résidents et de leur famille.

**Pour Claude LAURENT, Président du Réseau Marpa de l'Ain : "Le CVS joue un rôle central pour adapter nos pratiques aux besoins de nos résidents et construire avec eux le projet d'établissement. Il souligne notre volonté de réunir l'ensemble des acteurs des Marpa et de travailler de concert pour œuvrer au bien-être de nos aînés et les aider à s'épanouir en Marpa. "**

**LE SAVIEZ-VOUS ?**

**On recense 208 Marpa  
en France, en 2024.**

# Avec le Conseil de Vie Sociale, les projets fusent dans nos Marpa...



## Un grand projet artistique pour fêter les 15 ans de la Marpa



La Marpa de Brénod fêtera ses 15 ans en 2024 !

Pour faire hommage au temps qui passe, un projet artistique va être déployé tout au long de l'année. Résidents, familles et personnels seront tous partie prenante pour rendre hommage à la vie en Marpa !

Un photographe réalisera des portraits individuels des résidents et des photos de famille. Un écrivain retranscrira leurs paroles. Et une troupe de théâtre amateur du village jouera, en collaboration avec les enfants de la garderie.

Un programme riche qui se déroulera tout au long de l'année avec une représentation prévue en décembre lors de la cérémonie des 15 ans !



## Un parcours santé bien-être autour de la Marpa ouvert à tous

Né il y a plusieurs années de la volonté des membres du CVS de permettre aux résidents de lutter contre la sédentarité, le parcours de santé en cours de réalisation aux abords de la maison donne un nouveau visage à la Marpa. Désormais, les résidents, mais aussi les habitants du village, pourront venir se balader, se rencontrer et / ou faire un peu d'exercice sur les agrès installés le long de la promenade. Des bancs et des arbres sont aussi prévus pour rendre le parcours agréable et accessible à tous en toutes saisons.

## Un loto pour les résidents et leur famille



A la Marpa Dallex-Allombert, le CVS a décidé de réunir les résidents et leur famille pour un après-midi loto. Ils étaient nombreux à répondre à l'appel pour le plus grand plaisir des résidents qui peuvent ainsi profiter d'un moment ludique en famille.

Avec la participation des commerçants et entreprises locales, le loto a été richement doté.

Cette animation est désormais inscrite dans les rendez-vous annuels à ne pas manquer.



## Des aménagements pour le bien-être et le bonheur des résidents

Au CVS, il n'y a pas de petits sujets ! tout y est abordé avec la même importance. Après la réalisation du parcours de santé l'an dernier, qui s'avère être bien apprécié des résidents, en ce début d'année, on parle de fleurissement de la maison, de réfection des bancs à l'extérieur, du menu lors des prochains repas des familles ainsi que du choix de animations qui viendront rythmer la vie de la Marpa tout au long de l'année. Les résidents sont aux premières loges, heureux de pouvoir donner leur avis et être entendus.